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L'activiste écologiste a estimé que les
Conférences internationales sur le climat, placées
sous l'égide de l'ONU sont surtout utilisés «pour
toutes sortes de “greenwashing”». La célèbre
écologiste suédoise Greta Thunberg, a expliqué
lors d'une séance de questions réponses à
Londres pour le lancement de son «Grand livre du
climat», que «l'espace pour la société civile cette
année est extrêmement limité» à la 27ème
conférence de l'ONU sur le climat. 

Greta Thunberg n'ira pas à la COP27 en
Égypte : Les conférences sur le climat «ne

fonctionnent pas vraiment»

La militante de 19 ans a indiqué à la
clôture du festival de littérature de Londres
au Southbank Centre, ne pas vouloir se
rendre à la COP27, qui s'ouvre le 6
novembre à Charm el-Cheikh, par solidarité
avec «les prisonniers de conscience en Égypte
avant la COP27».
 
Les COPs, dont la dernière a eu lieu au
Royaume-Uni à Glasgow, «ne sont pas
vraiment destinées à changer le système»,
mais à encourager les États à réaliser des
progrès graduels dans la lutte contre le
changement climatique. 

Selon Greta Thunberg, ces conférences
«sont surtout utilisées comme une
opportunité pour les dirigeants et les gens au
pouvoir pour obtenir de l'attention, pour
toutes sortes de “greenwashing”» ou
opérations de communications destinées à
promouvoir des actions contre la crise
climatique quand ce n'est pas le cas. 

De fait, «telles qu'elles sont, les COP ne
fonctionnent pas vraiment, à moins qu'on les
utilise comme une opportunité pour
mobiliser» a poursuivi la jeune femme,
devenue experte du climat. 

Cette dernière sort le 3 novembre «Le grand
livre du climat» comportant une centaine de
collaborations d'experts climatiques ou
autres, dont l'économiste Thomas Piketty,
le patron de l'OMS Tedros Adhanom
Ghebreyesus, ou l'écrivaine Naomi Klein. 

Tous les droits d'auteur de Greta Thunberg
sont versés à sa fondation éponyme puis
distribués à des organisations caritatives
luttant pour la protection de
l'environnement. 

L'activiste a écrit ce livre durant la
pandémie, afin d'«éduquer les gens, ce qui
est un peu ironique étant donné que mon truc
c'est les grèves de l'école».
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Dans ce contexte, la Section PCR de Saint-
André, tout en restant prudent, salue la
décision de la majorité régionale de réunir
le 2 décembre, la conférence territoriale de
l’action publique qui est une proposition du
Parti, et espère   que les suggestions du
PCR seront prises en considération, dans
l’intérêt de la Réunion.

Par ailleurs, fidèles à la tradition, les
camarades de la Section de Saint-André ont  
pris d’ores et déjà,  la décision de rendre 
 hommageà Edouard Savigny le 10
décembre prochain, à l’occasion du 55e
anniversaire de son assassinat intervenu
sous l’ère Michel Debré, le dimanche 10
décembre 1967, jour d’élections
municipales et cantonales partielles.

Les membres de la Section se réuniront de
nouveau dans les jours qui viennent.

SECTION PCR DE SAINT-ANDRE 
LA POLITIQUE SPECTACLE NE RÈGLERA PAS

LES PROBLÈMES DE LA RÉUNION

 Les membres de la Section PCR de Saint-André se sont retrouvés ce vendredi 28
octobre. Un peu plus de deux heures de communication et d’échanges animés, en
premier lieu sur la vie du Parti et de celle de la Section, et secondement sur divers
sujets qui font l’actualité.  

Au plan politique, les membres de la
Section déplorent le triste tableau
qu’offrent les parlementaires de tout bord,
depuis leurs élections en juin et qui
n’augure rien de bon pour l’avenir de notre
pays. 

La politique-spectacle, les chamailleries, la
recherche du buzz, ne règleront pas les
graves problèmes auxquels sont confrontés
quotidiennement les Réunionnais.

Le constat est là, la situation s’aggrave de
jour en jour, et ce, dans tous les domaines :
l’inflation qui accélère, la pauvreté, la
précarité des emplois, le chômage des
jeunes,  le manque de logements, 
 l’insécurité grandissante , la violence dans
les quartiers, comme à Saint-Benoît et
Saint-André notamment où le vivre-
ensemble est menacé, la question du
déplacement etc… 
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norvégiennes, inutilisées, attendent sur le
Fond de préservation de la forêt
amazonienne. "Concernant Lula, on note que,
pendant la campagne, il a mis l'accent sur la
préservation de la forêt amazonienne et la
protection des populations indigènes
d'Amazonie", a souligné le ministre
norvégien dans un entretien téléphonique
accordé à l'Agence France Presse. 

"C'est pour cela que l'on a hâte de prendre
contact avec ses équipes, aussi rapidement
que possible, pour préparer une reprise de la
collaboration historiquement bonne entre le
Brésil et la Norvège", a-t-il ajouté.

Lors de sa victoire à l'élection
présidentielle, le 30 octobre, Luiz Inacio
Lula da Silva a assuré que le Brésil était
"prêt à jouer à nouveau les premiers rôles dans
la lutte contre le changement climatique". "Le
Brésil et la planète ont besoin d'une Amazonie
en vie", a-t-il martelé.

La Norvège va redémarrer ses aides au Brésil
pour lutter contre la déforestation

"Nous avions une collaboration bonne et très
étroite avec le gouvernement avant Bolsonaro
et la déforestation au Brésil a fortement
diminué sous la présidence de Lula da Silva", a
expliqué Espen Barth Eide. 

"Puis on est entré en confrontation frontale
avec Bolsonaro qui avait une approche
diamétralement opposée face à la
déforestation", a déploré ce dernier. 

Principal bailleur de fonds pour la protection
de la forêt amazonienne, la Norvège avait,
comme l'Allemagne, suspendu son aide son
aide au Brésil en 2019, lors de l'élection de
Jair Bolsonaro.

Sous la présidence de l'extrémiste de droite,
la déforestation de la forêt amazonienne
s'est accélérée de 70%, un chiffre
"scandaleux" a souligné Espen Barth Eide. 

Ce dernier a indiqué que près de 5 milliards
de couronnes (487 millions d'euros) d'aides 

La Norvège avait gelé son aide financière contre la déforestation de l'Amazonie au
Brésil sous la présidence de Jair Bolsonaro. Le ministre norvégien de l'Environnement
a annoncé le redémarrage de sa collaboration avec Brasilia après la victoire de Lula.



Médame zé Méssyé, la sossyété, koz èk
mwin sé koz èk in kouyon, mé sé o pyé d’lo
mir k’i oi lo masson.

Mézami, néna lontan pwin té i vé anparl
kozman-la, mé pou dir la vérité,sa in
kozman mi yème pa pars li défan de
inprinsip mi partaz pa– sète la soumissyon
par raporte l’otorité. 

Sa i vé dir, kan la mète aou konm troizyèm
rou la sharète-zistoman sak i égziss pa-
kontante aou, sèye pa ranplass lo promyé ni
lo dézyèm.

Sa sé in prinssip mi partaz pa, mwin la zamé 

partazé, é konm la vi i sava zordi mi panss
pa m’a partaz ali in zour.  In késtyon
d’lédikassyon ? 

In késtyonn kiltir ? In késtyon d’tanpéraman
la vi la fé pou mwin. Mi yèm pa bande
lanprofitèr é nou lé zistoman dann in ka.

La korde, zot i koné i ansèrv pou amar
koshon é shak foi mi panss sa mi oi in
koshon in korde tro minss épi tro dir apré
déshire la shère, antaye son kolé, épi l’apré
fé soufèr lo pov zanimo.

Alé ! Mi kite azot rofléshi la dsu é ni artrouv
pli d’van. Sipétadyé. 
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in kozman po la route : 
«Koshon i komande pa la korde» Oté!

Justin

GRÈVE DES MÉDECINS DE GARDE EN VILLE :
ACCORD DE FIN DE CONFLIT SIGNÉ

L’Agence Régionale de Santé La Réunion a signé ce soir, avec l’Assurance maladie, à un
accord avec l’association Med Run Effect, regroupant plusieurs cabinets de garde en grève
depuis samedi 29 octobre 2022. L’ARS souligne l’esprit de responsabilité dont ont fait
preuve les négociateurs.

Le mouvement de grève est donc levé à compter de ce lundi 31 octobre 2022 minuit. L’ARS
remercie les réunionnais pour avoir respecté les consignes de bon recours aux soins et avoir
limité la sollicitation des urgences hospitalières aux seules situations le justifiant. Elle salue
l’engagement des personnels hospitaliers des 4 services d’urgence et du SAMU, ainsi que les
médecins régulateurs libéraux, qui ont su se mobiliser ces derniers jours pour garantir, dans
les meilleures conditions, la sécurité et l’accès aux soins de la population.


